

# Aumentan despliegue antinarco

► Incrementan 38% participación militar en el combate contra la delincuencia

**Benito Jiménez**

Con comparación con el sexenio anterior, la administración del Presidente Felipe Calderón ha incrementado en un 38 por ciento la participación de militares en el combate contra el narcotráfico.

De 2000 a 2006, el Ejército mantenía un promedio de 30 mil efectivos en la lucha contra la delincuencia organizada, el trasiego y la erradicación de droga, según informes de la Defensa Nacional obtenidos vía transparencia.

En 2007 y 2008, el número se incrementó a 45 mil elementos y para 2009, la cifra de soldados se elevó a 48 mil 750. No obstante, la estrategia del Ejército apunta a un reforzamiento todavía mayor para este año.

La Defensa Nacional cuenta con unos 105 mil efectivos de armas desde la tropa hasta el Generalato, lo que significa que para 2010 más de la mitad de militares operativos participarán en la lucha antinarco de manera directa.

Javier Oliva, experto en Fuerzas Armadas, advirtió que el despliegue traerá más violencia.

“Se persiste en la línea de la confrontación y no de la prevención lo cual nos anuncia que la violencia va a continuar y eso no

me parece que sea un mensaje positivo para un 2010 tan electoral.

“Representa un problema muy serio porque entre el Poder Ejecutivo y el Legislativo, con esa miopía que les caracteriza porque ninguno tiene proyectos, sobre todo la Cámara de Diputados, no les aprobaron el presupuesto requerido. Es decir le piden más al Ejército, pero no les dan recursos por lo que el incremento de militares contra el narcotráfico nos habla de una improvisación”, opinó.

Ante estos escenarios, Oliva urgió la aprobación de la Ley de Seguridad Nacional.

En las últimas tres semanas, el Ejército ha reforzado sus operativos en ocho estados de la República tras distintos ataques del crimen organizado a cuarteles de Policías estatales, puestos de control militar, instalaciones de la PGR y funcionarios locales.

Los focos rojos para la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) hasta ahora son los estados de Sinaloa, Tamaulipas, Chihuahua, Michoacán, Morelos, Tlaxcala, Sonora y Guerrero.

“En esos estados se ha detectado una violencia desatada por lo que se implementaron una serie de operativos para acotar los ataques e iniciar la búsqueda de los responsables”, aseguró un mando militar.

## Amplían esfuerzos

Participación de militares en el combate contra el narcotráfico

**30,000**  
de 2000 a 2006

**45,000**  
entre 2007 y 2008

**48,000**  
en 2009

Fuente: Secretaría de la Defensa Nacional

Fuentes de la Sedena aseguraron que esas entidades suman tan sólo 7 mil 500 militares que desplegaron operativos de patrullaje y de alto impacto.

### CRITICAN ARRIBO DE ALCÁNTARA

Javier Oliva, asesor del Colegio de Defensa Nacional, criticó la designación de Juan Miguel Alcántara Soria como Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP).

“La llegada de Alcántara Soria es igual al arribo de panistas en el SNSP, van a hacer política electoral con la seguridad pública de los municipios.

“Eso pone otra vez en evidencia la falta de proyectos y la falta de coordinación entre las instancias responsables de la seguridad pública, primero las civiles y luego las militares”, advirtió el especialista en seguridad nacional.

Alcántara será responsable de destinar 4 mil 137 millones de pesos del Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (Subsemun), reservados para los 150 municipios y delegaciones más importantes del País.

